



SE RECORDARON LOS 57 AÑOS DE LA PROMULGACIÓN DE LA LEY DE REFORMA AGRARIA.

Campesinos de Ñuble conmemoraron su día con 500 asistentes

DÍA. Pese a dificultades climáticas, se celebró actividad en polideportivo de Quillón.

Redacción
 cronica@cronicachillan.cl

En el polideportivo de Quillón se realizó la conmemoración regional del Día de las y los Campesinos, conmemoración organizada en conjunto por la municipalidad de Quillón y el Instituto de Desarrollo Agropecuario de la región de Ñuble. Ni siquiera la lluvia anunciada para este día pudo opacar esta fecha de tanta importancia para el mundo campesino, en que se recuerdan 57 años de la promulgación de la Ley de Reforma Agraria y de la Ley de Sindicalización Campesina, donde el trabajo de Indap ha sido fundamental, contribuyendo al desarrollo y la valorización de la agricultura familiar campesina y sus organizaciones.

Con más de 500 asistentes, el polideportivo se transformó en una feria campesina y agrícola, con lo mejor de los campos, donde los asistentes de todas las comunas de Ñuble disfrutaron de tonadas campesinas y una premiación a mujeres, jóvenes y dirigentes destacados, como parte de la actividad.

Marisol Pérez, quien habló a nombre de los campesinos y campesinas asistentes, quien

recordó los difíciles momentos que pasó la comuna de Quillón durante los incendios del verano del 2023. "La situación que vivimos tras el incendio, que destruyó nuestro emprendimiento de cultivos de hortalizas bajo plástico, en que se quemaron nuestras construcciones de naves de invernaderos y cercos. Gracias al apoyo de la municipalidad y de Indap he podido seguir adelante y encontrar una nueva oportunidad para generar ingresos y volver a levantarme".

César Rodríguez, subdirector nacional de Indap, recordó el trasfondo histórico de esta conmemoración, con "un mundo rural abandonado, con altos niveles de pobreza, con mucho analfabetismo, donde no existían contratos laborales y donde sobre todo, la producción de alimentos estaba muy disminuida para el país. Este fue un salto importante en dignidad para el mundo campesino y es lo que conmemoramos hoy. No lo olvidemos, y sigamos avanzando y profundizando la esencia de la ruralidad que es un bien y un patrimonio para el país", destacó. Agregó que el esfuerzo ahora es que la agricultura sea sustentable en el tiempo; si se acaba la agricul-

tura familiar campesina indígena, se acaban los alimentos. Por eso estamos trabajando para tener una agricultura sostenible que permita producir lo mismo o más, pero con menos impacto en los recursos naturales", destacó.

Para el alcalde de Quillón, Miguel Peña, este reconocimiento al mundo campesino se extiende a todos quienes son parte del mundo rural, productores, artesanos, agricultores. "Yo también vengo del mundo rural y sé lo que es laborar y hacer producir nuestra tierra, por eso estamos felices de tener en la comuna esta celebración para el mundo campesino, que realizan un trabajo tan importante para nuestras comunidades".

Fernanda Azócar, directora regional de Indap Ñuble, recalcó la importancia de esta fecha "porque se cumplen 57 años de la Reforma Agraria y de la lucha por la sindicalización campesina, donde los agricultores pasaron de ser inquilinos en la hacienda a ser campesinos sujetos de derechos; como Indap nos llena de orgullo porque genera la identidad del campesinado chileno y sobre todo da origen a Indap", resaltó la directiva en la región. 